

neuf livres à chacun desquels les Grecs ont donné le nom de l'une des neuf Muses.

THUCYDIDE, le plus grand des historiens grecs, a composé l'*Histoire de la guerre du Péloponèse* en huit livres.

XÉNOPHON, qui a mérité le surnom d'*abeille attique*, nous a laissé les *Helléniques* ou affaires de la Grèce, continuation de l'œuvre de Thucydide jusqu'à la bataille de Mantinée; l'*Anabase* ou la *Retraite des dix mille*; la *Cyropédie* ou éducation de Cyrus qui est plutôt un roman politique qu'une œuvre historique; des *Mémoires* sur Socrate, où Xénophon a recueilli les enseignements et vengé la mémoire de cet illustre philosophe.

Éloquence.

PÉRICLÈS était considéré par les Athéniens comme le premier des orateurs, l'antiquité ne nous a légué aucune de ses harangues, mais les trois discours que Thucydide met dans sa bouche sont dignes de la haute renommée de Périclès.

Les dix orateurs attiques sont :

ANTIPHON dont il reste quinze plaidoyers ;

ANDOCIDE qui nous a laissé quatre discours ayant une certaine importance historique ;

LYSIAS dont il nous reste trente-trois discours appartenant au genre judiciaire et une oraison funèbre des Athéniens morts dans une bataille où commandait Iphicrate, harangue qui passe pour son chef-d'œuvre ;